



## El último enero de la administración de AMLO

Comienza el 2024 y con él se acerca el cierre de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. El 1° de diciembre, AMLO cumplió cinco años de gobierno, el cual ha sido catalogado como austero; acabar con la corrupción y la pobreza son sus principales causas. A meses de concluir su gestión, ¿cómo va la famosa Cuarta Transformación?

Recordemos que López Obrador inició su gestión anunciando el fin de los privilegios en el gobierno, que implicaba la reducción de los salarios a funcionarios públicos, por ley nadie puede ganar más que el presidente. Asimismo, se eliminaron las pensiones a expresidentes, se abrió la Residencia Oficial de los Pinos al público, sin embargo, hoy el presidente vive en Palacio Nacional; eliminó el Estado Mayor presidencial, pero por todos es sabido su cercanía con el Ejército y el empoderamiento que le ha dado; prometió viajar en vuelos comerciales, pero mucho se ha cuestionado lo que cuesta viajar con toda su comitiva; vender el avión presidencial, promesa que tardó más de cuatro



**VIVIANA  
ISLAS  
MENDOZA**

COLUMNA INVITADA

años con una manutención millonaria.

Pareciera que AMLO iniciaba su gobierno con el pie derecho, pero no fue así. Su primer proyecto de presupuesto contempló recortes significativos a varios sectores; el descontento y los estragos son evidentes. El accidente en el que perdieron la vida los Moreno Valle, también representó una prueba para su gobierno. Anunciada su estrategia para combatir el huachicol, se presentó un desabasto de combustible; hay quienes ya lo olvidaron, pero el 18 de enero de 2019 más de 130 personas perdieron la vida en Tlahuelilpan, Hidalgo, debido a una explosión de una toma clandestina.

La corrupción es uno de los principales problemas que más les preocupa a los mexicanos y que el presidente prometió acabar con ella; sin embargo, no ha sido así. De acuerdo con el Índice de Percepción de la Corrupción, México se ubica en el lugar 124 de 138 países evaluados, ocupando los primeros lugares dentro de los países más corruptos del mundo.

Los lamentables actos delictivos que han sacudido recientemente al país han dejado claro que no se ha dado un paso contundente en el combate a la inseguridad. Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional señalan que entre 2018 y 2023, la incidencia delictiva del país ha crecido un 10%, al pasar de 1,677,070 a 1,839,920 delitos. También señala que, con corte a noviembre de 2023, se registraron 38 mil 422 homicidios. Es claro que los resultados de la creada Guardia Nacional no logran visualizarse.

Casos como Tlahuelilpan, Minatitlán, Aguililla, el Culiacanazo, el caso de familia LeBarón, los miles de feminicidios, homicidios, asaltos registrados en los distintos estados de la república,



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
DE LIBRO <b>ContraRéplica</b>	9	16/01/2024	OPINION

causan indignación, dolor y miedo a la sociedad mexicana, porque garantizar la seguridad de los mexicanos es responsabilidad del estado.

A esta administración también le tocó enfrentar la pandemia. Su actuación fue muy cuestionada y puso en evidencia el desabasto de medicinas y la crisis que se vive en el sector salud. Su eslogan de "primero los pobres" tampoco logró cumplirse; cifras oficiales señalan que más de 36% de los mexicanos vive en situación de pobreza y para colmo se estima una inflación del 4%.

A pesar de su popularidad, de sus mayorías en el Congreso y de las gubernaturas ganadas, las promesas de campaña no lograron cumplirse y dudo que en meses se concrete lo que no se hizo en cinco años. 2024 será un año clave para el país, deseo que nos vaya bien a todas y todos.

---

• Colaboradora de Integridad Ciudadana, Consejera Local del INE Estado de México. Politóloga por la UIAM, con estudios en Políticas Públicas, Derecho Parlamentario, Procesos Electorales, Transparencia y Violencia Política contra las Mujeres.  
@VivianalslasM @Integridad\_AC